

Tocopillanos conocen avances en proyectos del hospital

Iniciativa está enmarcada en la implementación de la APS Universal en la ciudad.

Pablo Mamani/Redacción
 La Estrella

Más de cien vecinos sostuvieron un provechoso encuentro con los funcionarios del Hospital de la Familia y Comunidad Marcos Macuada y del Servicio de Salud Antofagasta (SSA) para conocer los avances de los proyectos de la Atención Primaria de Salud Universal (APS-U) y participar en un diagnóstico participativo con la comunidad.

En la ocasión, se dio a conocer el trabajo que se ha realizado hasta el momento en los cuatro proyectos seleccionados por la comunidad el pasado 22 de junio en el primer Encuentro Participativo organizado por el Hospital de Tocopilla y el SSA. Oportunidad donde los presentes pudieron consultar y opinar sobre cada uno de ellos.

PROYECTOS

Los proyectos que fueron seleccionados en la primera instancia, con la finalidad de generar avances y mejorar la atención en el Hospital de Tocopilla, son:



LA INICIATIVA ESTÁ DENTRO DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD UNIVERSAL.

entrega de medicamentos a domicilio; el buen trato; fortalecer las rondas rurales a caletas; y mejorar el acceso que tiene que ver con optimizar la oferta del establecimiento.

“Aún quedan hartas acciones por hacer. A nosotros nos gustaría, como equipo del establecimiento y del SSA, que las mejoras sean más rápidas, pero hay asuntos administrativos que muchas veces son más lentos de resolver y en eso estamos siendo

bien responsables en que las cosas se trabajen de manera correcta y para darles continuidad en el tiempo”, puntualizó Bárbara Vásquez, coordinadora de la APS Universal.

“Sabíamos que Tocopilla no tenía instancias de participación y de diálogo hace mucho tiempo, así que creo que es una instancia muy valorada por todos”, señaló Rocío Muñoz, profesional del equipo de reforma del Ministerio de Salud (Minsal), la cu-

al precisó que, “el poder brindar información y un estado actual de en qué van las solicitudes que la comunidad hizo en el primer diálogo, también es muy importante, porque no basta solo el compromiso de hacerlas, sino que también mostrar que se está cumpliendo y eso hoy día creo que a pesar de que son cosas que van lento, va muy seguro y en eso también se demuestra el compromiso del equipo de salud”.

Al respecto, Delia Estay, presidenta de Consejo Desarrollo Local (CDL) del Hospital, indicó que “veníamos muy entusiasmados a que nos informaran respecto a los proyectos, de qué forma habían sido recogidas las opiniones de los que participamos y quedamos conformes, porque sabemos que son cosas que se están haciendo sin una experiencia previa. Por lo tanto, entre todos tenemos que ir tratando de avanzar con esta APS-U”.

Por su parte, Maritza Pino, presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Tocopilla, señaló que “es muy importante cuando la ciudadanía pide respuesta y se participa de esta forma, ya que las dudas en la consulta se pueden ver frente a frente, donde nos viene dada la respuesta de los avances de los cuatro proyectos que la misma ciudadanía solicitó. Así que para nosotros como dirigentes sociales es súper importante tener respuesta y en este encuentro vemos que a la gente sí le gusta participar y dar sus opiniones”.